

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 1.—*XIII después de Pentecostes.* Stos. Terenciano, obispo y mr.; Vicente y Loto, mrs. Gil obispo; stas. Vereña, virgen y Ana profetisa.

Lunes 2.—Stos. Antolín, Zenón y sus hijos Concordio y Teodoro, mártires, y Esteban, rey de Hungría, confesor, y Ntra. Sra. de la Consolacion y Correa.

Martes 3.—Stos. Sandalio, mártir; Ladisloa, rey, y stas. Serapia y Basilisa, virgenes y mrs.

Miércoles 4.—Stos. Marcelo, obispo y mr.; Magno Casto y Máximo, mrs.; stas. Cándida, vda.; Rosa de Viterbo y Rosalia; virgenes.

Cultos

Domingo 1.—**X** La Misa y oficio divino son de Santa Teresa 2.º Virgen, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 13 despues de Pentecostes y 1 de Setiembre de San Gil abad y de los Santos 12 hermanos mártires.

En la Catedral homilia por el R. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, por ser primer Domingo de mes los Cofrades del Rosario, tendrán el ejercicio acostumbrado á las 4 y media asistiendo á la Procesión, se puede ganar indulgencia plenaria.

En San Agustin á las 7 y media los Asociados al Sagrado Corazon de Jesus y Apostolado tendrán Misa de Comunion general. A las 10 fiesta solemne en honor de Ntra. Sra. de la Consolacion predicando el R. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado, y á las 3 y media de la tarde Rosario, ejercicio y trecenario.

En Sta. Clara esposicion del Santísimo en la Misa conventual y en el ejercicio mensual á las 3 y media de la tarde y sermon votivo en honor del Sagrado Corazon de Jesus que dirá el R. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo.

Oracion de 40 horas, continua en la Iglesia del Sagrado corazon de Jesus, esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 6 y cuarto de la tarde, y los dias laborables á las 6 y media reservando siempre á las 7 y media.

Lunes 2.—La Misa y oficio divino son de San Antonino Martir con rito doble color encarnado.

Martes 3.—La Misa y oficio divino son de San Esteban Rey de Hungria confesor, con rito semidoble, color blanco.

Miércoles 4.—La Misa y oficio divino son de Santa Rosalia virgen con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Las Religiosas misioneras.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por las heroínas de la fe y la caridad, que compitiendo en celo con los misioneros, comparten con ellos sus penalidades y sus victorias.

PROPÓSITO

Formar sólidamente el corazon de las niñas en la virtud y piedad, y combatir el lujo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.º Recurso á Dios en los trabajos y necesidades de la vida.

2.º El buen ejemplo en el hogar.
3.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
Dia 15, Santa Catalina de Génova.
" 29, San Miguel Arcangel.
A. M. D. G.

MENSAJE

QUE EN FORMA DE PROTESTA DIRIGE EL EPISCOPADO ESPAÑOL Á SU SANTIDAD LEON XIII CON MOTIVO DE LOS FESTEJOS QUE SE PREPARAN EN LA CIUDAD SANTA EN CELEBRIDAD DEL 25.º ANIVERSARIO DE LA USURPACION DE ROMA.

Beatísimo Padre:

Desde que empezó á sonar insidiosamente la especie funesta de la formación del *reino de Italia*, receló con fundamento el Episcopado español y también el mundo católico que la nueva realeza levantaría su trono frente á frente del Pontifical, asentándolo en el mismo palacio propiedad de los Papas, y también previó que serviría de precursor el tal anuncio de una usurpación que llevarian á cabo la perfidia, la astucia y la fortuna de la agresión armada.

En verdad que los temores entonces concebidos se han realizado por completo dando celebridad deplorable al triunfo de la iniquidad, pues declarada fiesta nacional la entrada en Roma de las tropas italianas, y consignado como hecho asentado ó consentido el aniversario que solemnemente se intenta celebrar, se conmueven las entrañas de la verdad y de la justicia, igualmente que los fueros del derecho, contemplando cómo en la Ciudad Santa, y tomando de campo ajeno títulos de propiedad, se verifica en Roma, centro de la Unidad cristiana, un hecho perturbador de toda legitimidad.

Con tal proceder, y á vista de la civilización moderna, el honor y el derecho, que de suyo son indivisibles, sin que la diferencia de regiones, de climas ni de localidades puedan alterarse la excelencia de las acciones humanas, ni la rectitud de las conciencias, quedan ahora heridos de muerte.

Por manera que la serie de sucesos cuyo término recibe los honores de fiesta nacional, se levanta en medio de la sociedad como señalado triunfo, ya de la hipocresía; ya de la audacia, y también contra el derecho internacional, porque unidas las relaciones diplomáticas del universo con la gerencia política de Roma, y también siendo parte, herencia y dote de las nacio-

nes cristianas el tesoro material, intelectual y moral que se guarda en la Ciudad Eterna, ha pasado á mano extraña, ocupando la usurpación los palacios, los conventos y las dependencias aun de la Santa Propaganda. Por manera que la Ciudad de Roma, madre y maestra de la verdad, fundada sobre piedra firme, ve al presente la imagen expresiva de un paganismo diplomático y trastornador.

Ante espectáculo nada extraño en los tiempos modernos y propio de los sofismas parlamentarios y de las terquedades sectarias, el Episcopado español, fiel observante en el encargo de velar á un tiempo por la conservación de la sana doctrina, y sincero depositario del amor y de la adhesión más cumplida hacia su Jefe espiritual, envia hoy á Vuestra Santidad un Mensaje vivo y cordial que sirva de expresión á los sentimientos de tiernísima devoción á la Santa Sede, uniendo á este Mensaje la protesta clara, transparente y enérgica que dicta á los corazones nobles y agradecidos el respeto á la Paternidad Pontificia.

Queriendo, pues, hacer constar ante los vivos y para el porvenir la manifestación del indicado sentimiento, los Prelados españoles reiteran á Su Santidad, no de cumplido, sino con la ingenuidad de los hijos de Castilla y de León, el testimonio de su veneración profunda; y rostro en tierra piden humildemente para sí, para el clero y pueblo fiel la bendición apostólica.

De Toledo en la fiesta de San Joaquín, día 18 de Agosto de 1895.

Siguen las firmas de los Prelados españoles.

LA GUERRA DE CUBA.

UN ARTÍCULO DEL «TIMES».

Ayer se recibió en Madrid el número del importante diario londonense, en el cual han aparecido los juicios pesimistas sobre la cuestión de Cuba á que aludieron las Agencias y los corresponsales.

Cierto que la carta remitida de la Habana al *Times* es muy poco halagüeña para nosotros; pero el artículo que refiriéndose á ella escribe aquel diario merece atento estudio.

Copiaremos, en prueba de ello, algunos párrafos:

«Es lamentable que las operaciones no comiencen con actividad hasta Octubre. Para esta fecha el ejército efectivo constará de 84.000 hombres; pero es difícil calcular las bajas que para entonces habrá que deducir de esta cifra.

Hay que reconocer, para honra del pueblo

español, que ha manifestado la patriótica y decidida resolución de no omitir sacrificio alguno para evitar que le arrebaten esa preciosa joya.

Simpatizamos de todo corazón con tal sentimiento, y admiramos la energía de España al oponerse á los planes fraguados en el Extranjero para contribuir á su desmembramiento y á excitar el espíritu de rebelión entre sus súbditos.

Pero es demencia suicida el que un país se obstine en cerrar los ojos á los hechos adversos.

Las noticias de nuestro corresponsal parece que han causado alguna irritación en España; nosotros creemos, sin embargo, que á los mismos españoles conviene conocer la verdad de lo que pasa en Cuba, los desaciertos de su administración, los recursos de los rebeldes y las aspiraciones de los naturales.

¡Ojalá que nuestro corresponsal pudiera transmitir noticias más optimistas!

Los ingleses no pueden alegrarse de que Cuba llegue á separarse de España.

Están hartos de ver las extravagancias de las Repúblicas independientes fundadas sobre las ruinas del antiguo sistema colonial español, para contemplar con satisfacción un nuevo experimento en la inmediata vecindad de nuestras posesiones en las Indias Occidentales.

Cuba, además, tiene una gran población negra, que es en sí una dificultad, y el predominio de esta raza como ha sucedido en Haití y Santo Domingo, no ha contribuido ciertamente á la paz y progreso de las naciones.

La idea de la anexión á los Estados Unidos no ha sido todavía aceptada por la mayoría de los cubanos disgustados.

Los yankees más inteligentes son opuestos también á la anexión de un pueblo tan indiferente en costumbres, lengua, etc., y que además para ellos sería una complicación por la cuestión de razas.

Por otra parte, es evidente que los estadistas ingleses no habían de ver con buenos ojos la anexión de Cuba á los Estados Unidos.

Mucho nos complacería que España llegara á una avenencia formal con sus súbditos rebeldes que conciliase las razonables demandas del partido autonomista con las buenas intenciones del pueblo español.

Desgraciadamente, las dificultades que la cuestión ofrece en la práctica son mayores de lo que parecen en teoría.

El mal gobierno de los españoles ha producido en la isla un estado de descontento crónico que puede llegar á ser incurable.

No sólo los insurrectos, sino todos los cubanos, ya se llamen conservadores, reformistas ó autonomistas, están profundamente disgustados con la conducta de los empleados españoles, y en general con todo el sistema administrativo.»

GACETILLA.

Intolerancia y Fanatismo

¿...? ¡...!

Me parece que lo estoy viendo.

De esta hecha se le pondrán los pelos de punta á más de un devoto lector de EL VIGIA y sentirá debajo de su epidermis el crispeo productor de la carne de gallina. (No hablo de la que se echa en el puchero.)

—Porque, dirán, los intolerantes y los fanáticos; quiénes son... es decir, quiénes somos?...

Y más de un curioso *sabio maestro*... de los que alguna vez se dignan leer mis escritos (llamémoslos así) de discípulo desaplicado, dirá:—¡Hola!... ¿qué apostamos que ese ignoranton se propone hoy zurrar á los suyos?... Y que me los vá á poner verdes... Y si hace lo que sospecho me parecerá ménos ignorante.

Porque natural es que lo que cause espeluznos en los unos haga relucir el pelaje á los otros. Y ya se sabe que los ilustres... *Otros* forman el objeto de mis preferencias.

Pues démosles un tantico más de lustre.

Tiempo hace, y va de historia, que caracterizados católicos de esta Isla reciben por el correo ejemplares de infames é ilustres... periódicos anticlericales que en España se publican, como prueba de su libertad, ilustración, prosperidad... y del catolicismo de sus desgobiernos. Digo de su falta de catolicismo y de gobierno.

En Mahón hay una agencia repartidora, puesta bajo la inmediata dirección de los muy poderosos... é lltres... *Sabios*... tolerantes.

Capaz es de arder en un candil ó en una antorcha, uno de los papeluchos repartidos últimamente, y aunque no fuese de Valencia, lo mismo dejaría a la luna de idem la libertad, igualdad, fraternidad, y el sentido común.

Y no es extraño, pues está dispensado de tenerlo. El tal papelote es republicano-masón-clerófobo-laborante, con sus puntas de portugués vitando y (se me olvidaba lo mejor, digo, lo peor) anarquista. Y con esta mistela ¿que tiene que hacer el sentido común?...

Insulta al clero de Portugal, porque ese clero ha sido víctima de atropellos sectarios y de calumnias masónicas.

La causa de los cuales, según el papelote, han sido los insultos dirigidos á los trabajadores(—de los *talleres* masónicos?)— por el Congreso Católico de Lisboa, «del que formó parte el Arzobispo de Valencia».

¡Cómo que ántes de ese Congreso los señores masones portugueses y no portugueses fuesen unos angelitos!

Pero nada revela la *tolerancia* librepensadora tan bién como las palabras entrecomadas. Esos clerófobos se pasan de listos.

Porque, como que tienen en mal concepto á las entendederas de sus borregos, les dicen: el populacho de Valencia atropellando la Peregrinación obrera.

Pero, además de ésto, amenaza á los católicos españoles con una de sangre, fuego y sesos despachurrados; amenaza que parece cosa seria y meditada por los tolerantes *sabios* de la ilustración infinita...mente salvaje, adictos de Maceo, Chovar y Compañía.

Y se relame de gusto y exclama:—El día que el pueblo se levante para recabar sus derechos hollados por el Rosario de la Aurora y por el fanatismo católico (éste debe de ser Castelar) ¡madre mía! entonces las pagareis todas juntas y...

No sigo porque supongo que muchos lectores sufrirán ya de ese espasmo de la piel que caracteriza la carne de gallina.

Pero los cachazudos que no tenemos *nervios* y que somos ignorantes por derecho propio, traducimos aquellas ilustres blasfemias en cantidades, y sugetándolas bajo la ominosa férula del cálculo matemático, como nosotros intolerante, deducimos:

1.^a Los católicos por ser católicos, más por andar desunidos, son motejados de fanáticos, intolerantes y reos de muerte.

2.^a La causa de la existencia de sus *tolerantes* detractores es la impunidad, la cual está en razón directa del masonismo y del cuadro del liberalismo gobernantes.

3.^a Por el mero hecho de no pertenecer al grupo de tolerantes clerófobos, el hombre merece la patente de cordura y honradez.

4.^a Merecer la persecución masónico-tolerante es la mayor gloria á que puede aspirar en este mundo el hombre de bién.

5.^a Puesto que los filibusteros han establecido sucursales de su manigua en los *talleres* republicano-anticlericales, espérase que harán lo mismo los bárbaros chiagas y todo linaje de antropófagos, si se logran vencer algunos de sus escrúpulos.

6.^a Contra los *progresos* de la *tolerancia* sectaria, y contra el mefitismo que exhala tanta basura ilustre... rogar á Dios, y rogar bién, y rogar mucho, y

7.^a Pedir que se cumplan los reglamentos de Sanidad é Higiene públicas.

FRANCISCO.

A las doce del día de anteayer falleció en Mahon despues de haber recibido los Sacramentos de la Penitencia y Extremaunción, á la temprana edad de diez y ocho años don Manuel Conforto Tudury, víctima de una peritonitis producida por la herida que sufrió en la noche del sábado último en el pueblo de San Luis. R. I. P.

La escasez de pieles que mueve á los zapateros á subir el precio del calzado es debida á que los cueros al pelo, es decir, sin curtir, tanto de Hamburgo, que es en este artículo el primer mercado, como de España, han sido acaparados por los Estados Unidos, que ahora va á dedicarse á esta, para los yankees, nueva industria.

Centenares de agentes de los Estados Unidos han inundado el país, llevándose á más precio que pueden pagarlos nuestros fabricantes los cueros al pelo, motivando esto el que la suela haya sabido para los almacenistas un 40 por 100.

La falta de Tratado con Alemania, de cuya nación traemos todos los géneros, excepto el del país, que es la suela, viene á empeorar la situación y á que tengamos que pagar precios elevadísimos.

Mañana son esperados en Mahon, los Rds. P. P. Nubiola y Setó de la Compañía de Jesús, quienes vienen á esta isla al objeto de dar Ejercicios espirituales al Clero de esta diócesis, de la manera como se dispuso en el último número de «El Boletín eclesiástico» de Menorca.

Al número casi infinito de desgracias producidas frecuentemente á consecuencia de las funestas diversiones del baile, hay que añadir el hecho triste de la muerte de un jóven de Mahon fallecido de resultas de unas heridas de arma blanca recibidas con motivo de la malhadada diversion del baile, habido en el pueblo de San Luis. Si por los frutos se conoce el árbol, malo debe ser el baile cuando tan amargos frutos produce. Aprended pues, encomiadores de ese espectáculo, la enseñanza que encierra aquel desgraciado suceso.

Pronto será necesario en esta ciudad el transporte de un vehículo, para recoger la *basura* que en forma de periódicos nos inunda. Por todas partes se introduce el virus ponzoñoso de la prensa impía, demagógica, é inmoral, haciendo los enemigos de la Religión y de la sociedad, los mayores esfuerzos para pervertir el pueblo. Urge pues, poner algún dique que detenga esa oleada de fango y ba-

sura, que diariamente vomita sobre nosotros la prensa impía é inmoral. Haga cada uno en su esfera lo que pueda con este laudable propósito, que con ello podríase evitar muchos males á la sociedad y no menos perjuicios á las familias. ¿Qué puede esperarse de un hombre que diariamente metre su espíritu con la lectura de nocivos periódicos? Otro ejemplar parecido á Pallás ó á Ravechol, que haya derramar lagrimas á muchas familias y ocasione dias de amargura indecible á la sociedad, horrorizada ante espectáculos propios de pueblos incultos y salvajes.

Se ha comunicado al delegado del Gobierno que prohiba el uso de armas del resguardo de consumos de Mahón á los que no estén autorizados por el Gobierno civil, con el objeto de evitar trastornos y alteraciones de orden público á que dan lugar las imprudencias de los consumidores.

Espectáculos edificantes. Con ocasion de adiestrar algunos animales para las corridas que deben verificarse en el dia de mañana, presentaron varios jóvenes en uno de los dias pasados, por humorada sin duda, un borriquito muy endeble y flaco en el coso, intentando resucitarle sus antiguos brios á fuerza de sendas cuchilladas, con que martirizaron desapiadamente aquel indefenso animal, sin que nadie se opusiese á aquel edificante espectáculo, que no era para presenciar en público, donde por hallarse personas de todas clases y que aman la cultura del pueblo, detestaron no pocas de ellas ese hecho tan impropio y desagradable.

Otro espectáculo. No ha mucho, se nos dijo, que un padre para escarmentar á un hijo suyo que habia cometido cierta travesura, le puso una cuerda por el cuello y se lo llevó por las calles de esta ciudad, diciendo al pobre niño que lo llevaba á echar al mar. De suponer es el alboroto que armó esa medida violenta. Ni tan alto, ni tan negro decimos á ese padre. Bien está que los padres reprendan y castiguen á sus hijos, pero es preciso hacerlo con discrecion y no perder los estribos, porque á veces la enfermedad empeora con la medicina, cuando ésta no es oportuna ó apropiada para la dolencia que se sufre.

Dice «La Verdad» de Manresa, correspondiente al dia 24 del mes que fine hoy:

«Hoy ha llegado á esta ciudad el Ilmo. y Rdmo. Dr. D. Juan Comes y Vidal, dignísimo Obispo de Menorca.

Mucho celebrariamos, y con nosotros Manresa toda, contar con la presencia del preclaro y virtuoso hijo de esta ciudad en las solemnes funciones religiosas que se preparan y que aumentarían su esplendor.

Dicho Rdmo. Prelado celebrará mañana la Misa de Comunión, pronunciando, además, la plática preparatoria, en la fiesta que tendrá lugar en honor del Purísimo Corazon de María, en la iglesia de San Ignacio».

Con fecha del martes fue remitido por este Gobierno civil al Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación dos recursos interpuestos por el Sr. Alcalde de Villa-Cárlos, alzándose de las providencias de dicho gobierno fecha 8 y 13 del corriente mes, por las cuales se le impuso la multa de 50 pesetas en cada una.

En Palma de Mallorca se ha exhibido estos pasados dias una compañía de señoritas toreras lidiando varios de los consabidos toros en

medio de la plaza. Véase lo que á este propósito dice el «Heraldo»:

«¿Que dirán los extranjeros cuando se entenderan de que aquí no ya los hombres, sino hasta las mujeres gastan calañes y se dedican á matar toros?»

Que concepto más equivocado formarán de nosotros los que en calles y plazas lean los llamativos carteles, en los cuales se anuncia con todo lujo de detalles que por una cuadrilla de señoritas toreras serán lidiados cuatro novillos de acreditada ganadería.

Que largo capítulo de reflexiones no les sugerirá esta despreciada nación, que como si no fueran bastantes las mil y una calamidades que hoy pesan sobre ella, ha de contemplar como sus súbditos dedican toda su atención á educar de tal modo á los niños que un día puedan ser toreros acreditados, y á las niñas á ganarse la vida en su oficio, que no ya para mujeres sino hasta de los hombres está destinado á ser desterrado de toda nación culta y civilizada.

Verdadera lástima nos causa ver á tales señoritas, que tanto en su modo de vestir como por el descoco con que van exhibiéndose no logran inspirar por desgracia sino la risa ó desprecio á todas las personas sensatas.

¿No sería muchísimo mejor que lejos de gastar los mejores años de su vida en viajes y chulerías, que no son más que abundancias para hoy y hambre para mañana, emplearan el tiempo en aprender lo que bajo ningún concepto deben ignorar las que aspiran á ser esposas amantísimas y madres cariñosas?

Sirva de disculpa á la ciudad de Palma el que si sus vecinos acudieron el domingo á presenciar la corrida fué debido á que lo nuevo siempre atrae, pero que el espectáculo, lejos de merecer aplauso, fué digno de la censura de la mayoría de los asistentes.»

Dice un colega de Barcelona que el gremio de cafeteros aumentará el precio de las tazas de café, en vista del aumento que ha experimentado éste á causa de la guerra de Cuba, en la que los insurrectos impiden la recolección de la cosecha actual.

Esto sí que es un aspecto imprevisto de la guerra cubana.

Hemos recibido unas medallas, de tamaño igual á las monedas de una peseta, acuñadas en latón, que sirven de permanente anuncio de las reputadas aguas azoadas de Barambio, cerca de Bilbao. En el anverso se lee: «Agua azoada bicarbonatada Barambio, Alava, España».

Por real decreto se previene que los moros del actual reemplazo entran en caja el dia 21 del próximo Setiembre, el día 21 de Noviembre el contingente que deba incorporarse en filas.

Por R. O. hase creado un colegio que se denominará de Alfonso XIII y que tendrá por objeto la educación de los huérfanos é hijos de los generales, jefes, oficiales y tropa del cuerpo de carabineros que voluntariamente constituyen sociedad, con el objeto de alcanzar este beneficio.

TELEGRAMAS

Madrid, 28.—Han sido detenidos el delegado de Hacienda, el interventor, el administrador de contribuciones, un abogado del Estado y dos empleados más de la delegación de Ha-

cienda de Pontevedra, exigiéndoles el Juzgado 10.000 pesetas de fianza á cada uno para ponerlos en libertad.

El general Martínez Campos pide un comisario de guerra y varios oficiales de administración militar.

Continúa produciéndose algunos casos de cólera en Galitzia.

Madrid 28.—Ha telegrafiado el general Blanco participando que sale para Mindanao con el objeto de activar los trabajos de fortificación.

El general proyecta la construcción de un ferrocarril del Norte de la isla.

Madrid, 28.—Las kabilas cercanas á Hassis están confabuladas para atacar la santa ciudad.

El duque de Tetuan ha llegado á Miramar.

El ingeniero ayudante encargado de destruir el escollo Cabero ha llegado ayer á Tarifa con cien cajas de dinamita.

Ha ocurrido una explosión en una iglesia de Italia habiendo que lamentar ocho muertos y cuatro heridos.

Madrid; 27.—A consecuencia de la orden dictada por el Gobierno, prohibiendo la venta de armas para las repúblicas americanas al objeto de evitar que sirvan para los filibusteros cubanos, reina en Eibar gran disgusto por el temor de que disminuya sensiblemente la venta de las armas que allí se fabrican.

Los disgustados quieren celebrar una manifestación para oponerse á dicha orden. Las autoridades han adoptado precauciones para evitar que se perturbe el orden público.

A pesar de la actitud de protesta en que se ha colocado la población del Ferrol por no repararse en aquellos astilleros el crucero «Infanta María Teresa», el ministro de Marina; general Beranger, insiste en que dicho buque sea reparado en los astilleros del Nervion; fundándose en que los operarios de los mismos han quedado sin trabajo alguno.

Telegrafían de Valencia elogiando el discurso que el Cardenal Sancha ha dirigido á las tropas que hoy se han embarcado en aquella capital á bordo del vapor «San Agustín», diciéndoles que la patria y la religión les agradecerán el sacrificio que efectúan.

Se ha hecho á las tropas una entusiasta despedida.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 31.—2'30 m.

El Gobierno de Chile ha encarcelado á varios oficiales que asistieron á un meeting celebrado por los separatistas de Cuba.

Nada de operaciones de guerra.

Las kabilas de Anghera y Wadras han sostenido un sangriento combate de cuyas resultas hay que lamentar numerosos muertos y heridos.

Barcelona 27 de Agosto tarde.

4 por 100 Interior 67'70

4 por 100 Exterior 77'15.

Cubas, 89'25.

Nortes, 22'75.

Orensés, 29'25.

Libras, 29'80.

Francos, 00'00.

ANUNCIOS

El nuevo cañón de montaña que bajo la dirección de su eminente autor el teniente coronel de artillería Sr. Ordóñez se construye en la fabrica de Trubia, alcanza á unos 5.000 metros, es decir, más que el Mauser, al que sólo se le reconoce un alcance útil de 2.500.

El cañón es de calibre de 57 milímetros, tiro rápido, cartucho metálico y pólvora sin humo.

Hace hasta cinco disparos por minuto, ó sean 30 por batería de seis piezas.

Cada mulo llevará una carga inferior en 15 kilos á la que lleva en la actualidad, es decir, 85 en 100, dato importante tratándose de peso que ha de transportarse á lomo.

Una vez experimentado el modelo que se está construyendo en Trubia, podrían, según dice *La Epoca*, hacerse 100 cañones con sus montajes, proyectiles y cajas de municiones en unos dos años.

En el nuevo cañón todo será nacional menos el cartucho metálico que vendrá de Carlsruhe (Alemania).

—En la primera quincena de Septiembre llegarán á la Coruña, procedentes de la Habana, la señora viuda y dos hijas del heroico general Santocildes.

—La regente ha concedido á D. Juan O'Donnell, primogénito del duque de Tetuán, la llave de gentilhombre con ejercicio.

—Parece ser que el contrabando de que se habló traía á bordo el crucero *Reina Cristina* se reducía á que varios tripulantes del mismo habían adquirido para su uso telas y objetos japoneses.

Esto al menos es lo que ahora se dice en los centros oficiales.

—La recaudación en Puerto Rico durante el mes próximo pasado ha tenido un aumento de 64.000 pesos, comparada con la de igual mes del año anterior.

Si continúa así, el *superávit* de este año será considerable y muy superior al del pasado, que tuvo ya un aumento de 400.000 pesos.

—La Comisión nombrada por los zapateros de la Corte para estudiar el alza que ha de tener el calzado en relación con la subida por los materiales que entran en su confección, ha acordado sea de un 28 por 100 sobre los precios que tiene en la actualidad.

Ayer empezaron á distribuirse los carteles en que se hace al público esta advertencia.

Por carecer de trabajo se ha ahorcado un hombre en Pamplona.

En cambio, por no trabajar se hacen unos políticos y otros masones.

Y de esta manera explotan al prójimo en beneficio propio.

—¿Qué me dice usted de Sayalonga?

—Que en aquel pueblo hay un maestro de escuela que ha resuelto el problema de vivir sin comer. El Ayuntamiento le debe 10.000 pesetas.

—¿Y qué hace el maestro?

—Pedir auxilio á todas las autoridades, reclamar verbalmente y por escrito lo que se le adeuda, dirigirse á tirios y á troyanos en busca de protección...

—¿Y qué le contestan?

—Que calle y tenga paciencia.

¡Ah, canallas!

Y ya que de canallas hablamos, diremos que en breve va á publicarse un folleto que llevará el siguiente título: *Un ministro canalla*.

Y aquí entran los cálculos y presunciones del público.

¿Será A?

¿Será B?

¿Será C?

¿Será A, B, C, D, E, F, y todas las letras del alfabeto?

Cuidadito, señores: ese folleto no se ha de escribir en España.

Es en Francia donde va á publicarse.

VARIEDADES

La secta china partidaria de la alimentación vegetal que ha organizado las matanzas de misioneros cristianos de Hwa-Sang es una de las más temibles de las Sociedades secretas del Celeste Imperio. Es la antigua Asociación del *Lotoblanco*, que durante el siglo XVIII dió en diversas ocasiones la señal de la rebelión contra la dinastía tártara-mandchone, y que vigilada de cerca por las autoridades, ha cambiado su nombre por el de secta del *No hacer nada*.

Los afiliados hacen juramento solemne de alimentarse exclusivamente de frutos y legumbres y de no llevar vestidos de color. Abandonan una parte de la nula propiedad de sus bienes á la caja común, pero conservando el usufructo durante su vida. Obedecen á un gran maestro y á una jerarquía de dignatarios organizada á la manera de la Administración oficial. El pueblo les atribuye un poder mágico. Según la leyenda más esparcida, pueden suspender en ellos durante muchos días el soplo de la vida y hacer volar pájaros de papel dándoles un alma.

En 1876 sembraron el terror en Nankin y en Sanghai, organizando bandas de prestidigitadores armados de pequeñas tijeras que cortaban las largas trenzas de pelo de que los chinos están tan orgullosos. Los conjurados operaban con tanta destreza, que los indígenas, temiendo perder el mas indispensable adorno de su *toilette*, no se atrevían á salir de casa.

Para alquilar

Loestá la casa número 16 de la Calle que No Pasó.

Para informes D. José Juaneda Pons Plaza de la Libertad n.º 22.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
"DE CONDITIONE OPIFICUM"

Y
LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS
POR EL

P. ANTONIO VICENT
de la Compañía de Jesús

Véndese eu esta imprenta á 1'50 ptas. ejemplar.



Vistas de las principales capitales y puertos del globo

Dirigirse á esta imprenta.

Se alquila

La casa n.º 4 de la calle de San Sebastian.
Dirigirse á D. Juan Oliver, calle de la Carnicería.

PAPEL SEDA en colores para flores.

Dirigirse á esta imprenta.

ABONARES DE CUBA

Se compran pagándolos mejor que ninguna otra casa.—Especialidad en la gestión y cobro de ALCANCES DE FALLECIDOS Y LICENCIADOS en los Ejércitos de Ultramar.—Gestión de pensiones civiles, cruces, etc.—Habilitación de clases activas y pasivas.—Acéptanse toda clase de asuntos y encargos.

Escribir, incluyendo sello para contestar á S. Ramirez, Calle del Tesoro, 28 3.º Madrid.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

Obra nueva

PER FE GANA

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent,

per N.º ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

Historia de la vida interior y exterior del Bienaventurado
FRAY DIEGO JOSÉ DE CADIZ

(Beatificado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en Abril de 1894) referida por e mismo en las cartas que por obediencia enviaba á sus directores espirituales. La compuso el último de ellos Lic. D. Juan José Alcober Higuera Abad de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada (año de 1803) y la publica D. Joaquín Torres Asensio.—3 pesetas en esta imprenta.